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Montes Claros respira cultura e alegria 
em grande estilo

Primeiro debate em TV aberta com 
candidatos a prefeito de Moc

DIVULGAÇÃO

Minas Gerais intensifica 
combate a incêndios
florestais com 687
investigações concluídas 
e R$ 10 milhões em 
multas

No último sábado, 21 de setembro de 2024, 
um grupo de cerca de 25 apaixonados pelo fute-
bol de Montes Claros embarcou em uma jornada 
em direção a Porteirinha, na região Norte de Mi-
nas. O objetivo: conhecer a deslumbrante Cacho-
eira do Serrado e realizar dois amistosos contra 
os peladeiros do renomado Grupo Cinquentões 
de Porterinha. 

Jovem é preso suspeito de 
furtar três carros durante 
a madrugada em Salinas 

SEGURANÇA PÚBLICA 8

CIDADE 4

No último fim de semana, Montes Claros foi palco do vibrante evento “Samba Prime”, que reuniu amantes do samba e 
da boa música em uma celebração contagiante. 
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Hoje, 23 de setembro, às 21h, a TV Gazeta Norte Mineira promove um debate 
entre os seis candidatos à Prefeitura de Montes Claros, um evento crucial para 
os rumores políticos da cidade. A transmissão será feita pelo canal aberto 2.1, 
além das redes sociais e YouTube, possibilitando à população acompanhar as 
propostas dos candidatos em tempo real.  

Montes-clarenses 
celebram amizade e 
aventura em Porteirinha

FUTEBOL E NATUREZA

DEBATE ELEITORAL TV GAZETA NORTE MINEIRA POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

Candidatos 
apresentam propostas 
decisivas para o 
futuro da cidade

23 DE SETEMBRO

às 21H
ACOMPANHE AO VIVO 

 NA TV GAZETA 

DDEEBBAATTEE  
22..11  
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Pacto da Onu mostra tentativas 
vazias de planos globais

2 OpiniãO

A falta da referência paterna pode 
impactar no rendimento profissional

Governo quer proibir celular em sala de aula

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO 

GABRIEL FERRAZ 
CONSULTOR

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

O Pacto para o Futuro, apro-
vado neste domingo, 22 de se-
tembro de 2024, na Assembleia 
Geral da ONU, é mais uma da-
quelas tentativas da comunidade 
internacional de se alinhar aos 
desafios globais de hoje, mas já 
nasce com o peso da responsa-
bilidade nas costas. Foram meses 
de negociações entre países, faci-
litadas pela Alemanha e Namíbia, 
resultando em um documento de 
56 páginas. E o que vem por aí? 
Um acordo ambicioso, sem dúvi-
da. Fim dos combustíveis fósseis, 
alívio de dívidas, desarmamento, 
novas regras para o Conselho de 
Segurança e a regulação das tec-
nologias emergentes. Um pacote 
completo para um mundo cada 
vez mais complexo.

Na questão climática, o Pacto 
conseguiu, finalmente, aquilo 
que já estava se tornando uma 
pedra no sapato das negociações: 
um consenso sobre a eliminação 
dos combustíveis fósseis. Não foi 
fácil. Houve rascunhos em que 
isso sumiu do texto, voltou, su-
miu de novo, e só agora chegou 

ao consenso final. Mas, sejamos 
realistas: apagar os fósseis do nos-
so cotidiano de forma “justa, or-
denada e equitativa” soa bem no 
papel. Na prática, será uma outra 
história, especialmente para os 
países em desenvolvimento que 
dependem da energia barata que 
vem justamente dos fósseis.

Agora, o documento reforça 
a necessidade de subsídios para 
essa transição ser menos doloro-
sa. Aqueles subsídios ineficientes, 
que não servem nem para aliviar 
a pobreza energética, serão elimi-
nados. E, claro, vamos ver o que 
a COP 29 vai fazer com essa nova 
meta de US$ 100 bilhões por ano 
para países em desenvolvimento, 
uma conta que há muito está sen-
do discutida, mas que ainda não 
fechou de forma convincente.

O Conselho de Segurança tam-
bém entra na dança. A ampliação 
do órgão é outra pauta velha com 
roupa nova. O mundo mudou, e 
o Conselho de Segurança precisa 
refletir isso. O Pacto defende mais 
representatividade, especialmen-
te para países da África, América 

Latina e Ásia-Pacífico, regiões his-
toricamente subrepresentadas. Já 
o futuro do poder de veto, ah, 
esse é outro vespeiro. Falar sobre 
limitar seu uso é fácil, mas que-
brar a resistência das potências 
que o detêm será outro desafio.

No campo digital, a promessa 
é de que teremos uma coopera-
ção global para promover o uso 
responsável das novas tecnolo-
gias, especialmente da Inteligên-
cia Artificial. O compromisso é 
garantir que essas tecnologias 
sirvam às pessoas e não o con-
trário. A interoperabilidade entre 
sistemas digitais é um dos pontos 
fortes, mas, cá entre nós, quem 
vai garantir que os gigantes da 
tecnologia vão ceder seu precioso 
código aberto de boa vontade?

E o desarmamento? Velha pro-
messa, novos problemas. A ONU 
reafirma o compromisso com a 
eliminação total das armas nucle-
ares, mas, enquanto isso, segui-
mos discutindo como evitar uma 
nova corrida armamentista e lidar 
com armas letais autônomas, que 
são, convenhamos, uma distopia 
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A vida nos traz muito aprendiza-
dos especialmente em situações ne-
gativas, que nos deixa mais fortaleci-
dos e resilientes. O problema é como 
a pessoa encara esses entraves ao lon-
go de sua existência. Há aprendizados 
que ao longo da nossa existência só 
são valorizados depois que quebra-
mos a cara, por isso sempre relembro 
dos conselhos da minha avó. Com a 
Dona Linda, aprendi sobre emoções, 
autoconhecimento e mudanças gra-
dativas, além de ter recebido também 
bênçãos herdadas geneticamente das 
mulheres da família Ferraz.

O gerenciamento emocional e o 
autoconhecimento foram decisivos 
para que eu não adotasse os mesmos 
padrões comportamentais que julga-
va em meu pai, que não cheguei a 
conhecer, e hoje influi extremamente 
na minha vida social e principalmen-
te profissional. Estudando Neuro-
ciências, aprendi que não existem 
emoções ruins, o crucial é aceitar e 
aprender com elas. Como foi ensi-
nado pelos meus professores, Carla 
Tieppo e Daniel Goleman, mudar 
não é como um macarrão instantâneo 
que fica pronto em três minutos e dá 
trabalho. Podemos também aprender 
com nossos perrengues pedagógicos.

Como mudanças estruturais são 
gradativas, o caminho do autoconhe-
cimento nos ajuda a expandir formas 
de pensar e reavaliar nossos modelos 
mentais, tornando-nos mais inteligen-
tes sobre nossas escolhas e gerando 
melhores resultados. Sempre costu-
mo dizer em minhas palestras, que 

se nossos olhos forem bons, nosso 
mundo pode ser luz, basta que ex-
pandamos nossa maneira de enxergar 
as coisas.

Quando mudei para São Paulo 
e fui morar na Zona Leste, vivi ex-
periências árduas no dia-a-dia, que 
desenvolveram minha inteligência 
emocional, e colaboraram para mol-
dar meu caráter e buscar meu susten-
to, enquanto o sucesso não chegava. 
É importante oferecermos aos outros 
aquilo que mais desejamos ter rece-
bido.

A especialista em Psicologia Posi-
tiva, Renata Guedes, trouxe uma re-
flexão de progresso para minha vida, 
que ajudou a ressignificar minhas 
crenças e a maneira de enxergar o 
mundo. Ela me perguntou uma vez 
o quanto de mim há naquilo que 
odeio. A Lei da Projeção da Psicologia 
revela que nossos julgamentos refle-
tem nossas próprias questões não re-
solvidas. Por isso, o autoconhecimen-
to pode salvar as nossas vidas.

A ausência do meu pai biológico, 
por exemplo, impactou meu rela-
cionamento com o ‘Dia dos Pais’. 
Percebi que escondia a falta, adotan-
do um papel paterno entre amigos 
e levei anos para aceitar isso. Um 
livro decisivo nesse processo foi A 
coragem de ser imperfeito, de Brené 
Brown. A obra questiona sobretudo 
conceitos enraizados, e aprendi com 
ela sobre o poder do exemplo e da 
vulnerabilidade como força. Agrade-
ço profundamente a indicação dessa 
preciosidade a minha namorada, Lo-

rena Marques.
Sobre o exemplo é oportuno 

identificar que tipo pessoa você gos-
taria que seu filho se tornasse um 
dia? O valor real é pegar o que deu 
certo e contribuir para um impacto 
edificante quando passar pelos mes-
mos desafios que passamos. Nosso 
grande propósito existencial é tam-
bém o progresso para o benefício de 
outros ao redor.

A Psicologia Positiva é uma área 
de conhecimento que tenho debru-
çado para tirar conhecimentos e apli-
cá-los no cotidiano. No livro O jeito 
Harvard de ser feliz, é apresentado 
um estudo, com 1,6 mil alunos, no 
qual aparece lições valiosas sobre 
como devemos tomar cuidado com 
nossos excessos. Ser um pai presente 
dependerá da negociação entre seu 
propósito e prazeres, e gratificações 
momentâneas.

Há outros vários dilemas e dúvi-
das que sempre estão batendo na 
porta de nossa consciência. Uma 
coisa importante é identificar certas 
questões centrais como: Será que 
temos clareza sobre o que realmen-
te nos torna pessoas mais felizes? A 
‘esteira hedônica’, termo utilizado 
por muitos psicólogos quando esta-
mos em busca do prazer excessivo, 
alerta, por exemplo, sobre os custos 
negligenciados de se deleitar em ex-
cesso. O portador dessa característica 
é o tipo de pessoa que é ‘inimiga do 
fim’, seja na comida, na bebida e nas 
baladas... É alguém essencialmente 
que não consegue desenvolver uma 

gestão de si.
O professor da Universidade da 

Pensilvânia e ex-presidente da Asso-
ciação Americana de Psicologia, o 
psicólogo, Martin Seligman, admitiu 
que estava cometendo um erro que 
muitos pais praticam devido a mui-
tos projetos e excesso de trabalho. 
Como ‘Pai da Psicologia Positiva’ teve 
que encarar um conflito pessoal ao 
confrontar sua própria rabugice, um 
traço característico seu apontado por 
sua filha de 14 anos. O grande dilema 
era que Martin estava apresentando 
uma nova abordagem da Psicologia 
para o mundo, mas não estava sendo 
presente em sua própria casa.

O bem-estar psicológico colabora 
para o florescimento humano e aju-
da a expandir nossas habilidades e 
talentos, tornando-nos mais capazes, 
com autonomia e conexões inten-
cionais. Na ciência da felicidade, na 
transformação da dor e no trabalho 
com propósito, podemos criar uma 
forma de pensar diferente e evitar ex-
cessos. Existe um chamado para além 
do ganho monetário. A presença dos 
pais é muito importante para o desen-
volvimento dos seus filhos e ter um 
tempo de qualidade com as pessoas 
que você ama é fundamental.

A Psicologia Positiva nos apre-
senta formas de pensarmos além do 
ganha-pão. Martin Seligman também 
escreveu no livro Florescer que “os 
sociólogos fazem distinção entre tra-
balho, carreira e chamado. Você de-
senvolve um trabalho por dinheiro, e 
quando ele deixa de vir, você para de 

trabalhar. Você desenvolve uma car-
reira pelas promoções, e quando as 
promoções cessam, depois de chegar 
ao topo, você desiste ou se torna um 
cumpridor de horário. Um chamado, 
ao contrário, é cumprido por ele mes-
mo. Você o faria de qualquer jeito, 
mesmo sem pagamento ou promo-
ções. Ninguém pode impedir.”

É preciso entender o que real-
mente motiva você. Após os meus 
30 anos, a ética, moral e valores tor-
naram-se pilares fundamentais para 
mim. Antes disso, as vivências na rua 
foram minha escola, mas a filosofia 
de vida ganhou um combustível adi-
cional, uma atualização no aplicativo 
cognitivo através de livros, cursos, 
certificações e muito investimento em 
me entender mais e melhor.

Talvez, se eu tivesse tido um pai 
presente me acompanhando e orien-
tando ao longo da minha vida, muitos 
obstáculos e perrengues poderiam 
ter sido evitados. Contudo, será que 
se não tivesse passado pelo que viven-
ciei, saberia o que sei hoje? Na verda-
de, enfrentamos um viés inconsciente 
que nos impede de mostrar medo, 
insegurança ou pedir ajuda. Esse é 
um problema que muitos homens 
enfrentam.

O ato mais corriqueiro para 
muitos homens é pedir um copo 
de cerveja e engolir suas emoções. 
Já acompanhei diversos casos de 
homens, pais que destruíram suas 
carreiras e famílias devido ao con-
sumo excessivo de bebidas alcoóli-
cas para extravasar e se evadir. Ter 

um mentor ou uma rede de apoio é 
fundamental para evitar problemas 
e estragos maiores como este.

Nossa mente também pode 
evoluir com a chamada neuroplas-
ticidade. Também conhecida como 
plasticidade neural ou cerebral, é a 
capacidade de o cérebro se reorga-
nizar e remodelar as suas conexões 
neurais. Imagine, então, sua mente 
como um ringue onde cada desafio 
é uma oportunidade de aprendiza-
do.

A neuroplasticidade é seu trei-
nador pessoal, permitindo que seu 
cérebro se adapte, aprenda e se tor-
ne mais forte encarando os desafios 
e obstáculos. Assim como um luta-
dor se aprimora a cada luta, você 
evolui superando seus próprios 
obstáculos. Na jornada do autoco-
nhecimento a pessoa pode também 
contar também com suporte de um 
facilitador ou mentor.

Sobre a questão do pai presente, 
a espiritualidade me ajudou a com-
preender que existia alguém, desde 
o ventre de minha mãe, cuidando de 
mim, ajudando-me a curar angústias 
e tristezas profundas. O que é pre-
ciso ter em mente são reflexões de 
progresso para sua vida. Saber que 
suas maiores cicatrizes podem se 
tornar suas melhores histórias. Que 
é preciso tomar cuidado quando às 
vezes, tentamos negligenciar nossas 
emoções. E não é porque você apren-
deu apanhando, que precisa ensinar 
batendo. Tudo aquilo que te desafia, 
também te transforma.

Ah, o som do progresso! Aque-
le maravilhoso plim que invade as 
salas de aula, as filas dos caixas, os 
corredores das empresas. Um sinal 
dos tempos modernos, meus caros! 
Estamos todos conectados, interliga-
dos, presos aos nossos adorados ce-
lulares e tablets. E lá vem o MEC com 
uma ideia retrógrada, proibindo os 
brinquedinhos nas escolas. O que 
será de nós sem o precioso “plim”?

Pensem bem: antes, na sala de 
aula, você estava lá, tentando prestar 
atenção na aula de química, ouvindo 
o professor explicar o tal do átomo 
(que, diga-se de passagem, ninguém 
vê mesmo). E de repente… plim! 
Uma mensagem chega! O mundo di-

gital chama! E quem sou eu, ou você, 
para ignorar o chamado das redes 
sociais? Deixemos o átomo em paz! 
Existe coisa mais importante que 
um meme novinho em folha, uma 
mensagem da sua tia comentando 
o churrasco do fim de semana, ou o 
meme da professora com a cara dis-
torcida? Sabedoria ancestral sendo 
passada por vídeos de dancinhas!

Mas agora, o MEC quer acabar 
com essa festa. Proibir os celulares 
nas escolas! Logo aqui, no Brasil, 
país tão apaixonado por avanços tec-
nológicos, onde a fila do supermer-
cado virou um espaço de meditação 
e reflexão, enquanto o caixa manda 
mensagens e ri sozinho. O cliente? 

Ah, ele espera pacientemente, quase 
um monge budista, enquanto seu 
troco não vem. Afinal, o caixa está 
ocupado, em contato com as divin-
dades digitais.

E nas empresas, hein? A produ-
tividade só cresce! Não sei por quê 
tanta reclamação de chefes. Antes, 
na era analógica, o funcionário 
apenas conversava na copa, toma-
va café, batia papo com o colega. 
Agora, olha só o avanço: ele pode 
fazer isso, mas de maneira mais 
eficaz e digital! Ele curte uma foto, 
compartilha uma piada, manda um 
coraçãozinho para a avó, tudo sem 
sair da mesa. Tecnologia a serviço 
do tempo! Genial, não?

E o problema é global, dizem. 
França, Finlândia, Canadá... Todos 
esses países-modelo, que adoram 
se gabar de suas maravilhosas ta-
xas de alfabetização e qualidade de 
ensino, começaram a perceber que 
talvez, quem diria, o plim não seja 
o som mais propício para educar 
alguém. A ideia de proibir celula-
res nas salas de aula já está rolando 
nesses lugares – e com isso, eles 
pensam que vão melhorar a con-
centração dos alunos. Coitados. 
Um mundo sem memes em sala de 
aula é um mundo sem cor.

Claro, tem aqueles mais anti-
quados que dizem que “a educa-
ção está se deteriorando”. Que 

exagero! Quem precisa de atenção 
plena na sala de aula quando pode 
dar uma espiada no TikTok ou no 
Instagram? Quem precisa escutar o 
professor quando pode assistir ao 
último vídeo de “desafio do dia”? 
O importante é manter a conexão. 
Entre o jovem e o mundo digital, 
claro, porque entre ele e a edu-
cação... Bom, isso é conversa de 
velho.

Mas parece que o tal do Cami-
lo Santana, nosso ministro da Edu-
cação, está levando essa história a 
sério. Ele vem falando em “estudos 
científicos”, “recomendações da 
Unesco” e outras baboseiras do tipo. 
E eu me pergunto: será que ele já 

olhou o resultado de uma boa posta-
gem viral? Isso sim é impacto, meus 
amigos. Educação? Bobagem. O fu-
turo está nos memes.

Mas, ei, quer saber? Vamos deixar 
de lado essa rabugice toda e encarar 
a verdade. O plim é o novo som do 
sucesso. Estamos avançando para 
um futuro glorioso, onde o conheci-
mento será transmitido por hashta-
gs e threads, e não por esses chatos 
livros, aulas e professores. Proibir 
celulares nas escolas? Um retroces-
so completo. Mas, quem sabe, se 
proibirem mesmo, talvez eu volte 
a prestar atenção nas aulas. Afinal, 
sem o plim, o que mais eu teria para 
fazer?

que já chegou.
Por fim, o alívio da dívida dos 

países mais endividados também 
entrou no pacote. A ideia é permi-
tir que esses países saiam do bu-
raco financeiro e consigam focar 
nos Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável. O problema é que 

a dívida, assim como o futuro, 
não perdoa. O sistema financeiro 
internacional tem suas próprias 
regras, e quem deve, sabe bem 
que as promessas de alívio mui-
tas vezes são lentas e cercadas de 
condições.

No papel, o Pacto para o Futuro 

é um avanço, um mapa para onde a 
comunidade internacional quer ir. 
Mas será que o mapa vai bater com 
o terreno? O futuro, meus caros, 
é incerto, mas uma coisa é certa: 
sem ação concreta, o pacto pode 
virar apenas mais um documento 
arquivado nas gavetas da história.
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DEBATE ELEITORAL TV GAZETA NORTE MINEIRA 

Primeiro debate em TV aberta com 
candidatos a prefeito de Moc

Minas Gerais intensifica combate a incêndios 
florestais com 687 investigações concluídas e 
R$ 10 milhões em multas

O Governo de Minas Gerais, 
em parceria com o Sistema Esta-
dual de Meio Ambiente e Recur-
sos Hídricos (Sisema) e as Forças 
de Segurança, divulgou nesta 
sexta-feira (20/9) um balanço das 
operações de combate aos incên-
dios florestais no estado. A Polícia 
Civil (PCMG) e a Polícia Militar 
(PMMG) têm atuado de maneira 
coordenada para reprimir crimes 
ambientais, resultando em um 
aumento significativo nas investiga-
ções e prisões de suspeitos.

Desde janeiro, a PCMG concluiu 
687 procedimentos investigativos 
relacionados ao artigo 41 da Lei de 
Crimes Ambientais, que criminaliza 
o ato de provocar incêndio em mata 
ou floresta. Esse número represen-

ta um aumento de 98% em relação 
a todo o ano de 2023. De acordo 
com o delegado Saulo Castro, por-
ta-voz da Polícia Civil, o incremento 
nas apurações reflete a priorização 
do combate aos incêndios diante da 
crise ambiental vivida no estado.

Paralelamente, a PMMG con-
duziu 216 pessoas relacionadas a 
crimes de incêndio, sendo 76 em 
áreas de florestas, um aumento 
impulsionado pela Operação Ver-
de Minas, iniciada em agosto. Além 
disso, a Secretaria de Estado de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável (Semad) aplicou 510 
multas ambientais, que totalizam 
mais de R$ 10 milhões em penali-
dades.

As autoridades destacam que, 

além da repressão, o trabalho pre-
ventivo tem sido fundamental. O 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG) relata que, 
apesar do aumento de focos de in-
cêndio em 2024, mais de 80% das 
ocorrências foram controladas nas 
primeiras 24 horas, graças ao rápi-
do acionamento das equipes.

Com a previsão de novos focos, 
o governo do estado mantém a in-
tegração entre diferentes órgãos, 
utilizando tecnologias como dro-
nes e satélites para monitoramento 
contínuo das áreas de risco.

Para denúncias de crimes am-
bientais, a população pode acionar 
o Disque Denúncia (181), além 
dos serviços de emergência, como 
o Corpo de Bombeiros (193).

Candidatos apresentam propostas decisivas para o futuro da cidade

ÉLID NORONHA

Hoje, 23 de setembro, às 21h, a 
TV Gazeta Norte Mineira promove 
um debate entre os seis candidatos 
à Prefeitura de Montes Claros, um 
evento crucial para os rumores políti-
cos da cidade. A transmissão será feita 
pelo canal aberto 2.1, além das redes 
sociais e YouTube, possibilitando à 
população acompanhar as propostas 
dos candidatos em tempo real. 

A expectativa é que o debate tra-
te de questões fundamentais, como 
saúde, educação, segurança e desen-
volvimento econômico. Com isso, o 
evento é visto como uma plataforma 
para que os cidadãos avaliem quais 
projetos melhor atendem às neces-
sidades da cidade, que enfrentam 
grandes desafios de gestão. O media-
dor da discussão será o apresentador 
Raphael Bicalho, conhecido por seu 
trabalho no programa Ronda Geraes. 
Segundo Bicalho, “o debate será um 
espaço decisivo para o confronto de 
ideias, em que os participantes te-
nham a chance de ouvir diretamente 
as propostas que podem definir o fu-

turo de Montes Claros”.

ESTRUTURA DO DEBATE 

O debate será realizado em uma 
parceria com Eventos Moc e Espaço 
de Eventos do Grupo Vision, reco-
nhecido por suas formaturas de alto 
nível. Além disso, contará com trans-
missão simultânea por várias platafor-
mas, incluindo Instagram, Facebook, 
YouTube e rádio, o que deverá am-
pliar a audiência para mais de 250 mil 
telespectadores. O debate se destaca 
por ser o primeiro transmitido na TV 
aberta nesta eleição, garantindo uma 
acessibilidade inédita ao eleitorado.

O evento reunirá os seis candi-
datos que estão na corrida pela pre-
feitura: Délio Pinheiro (PDT), Fábio 
Máquinas (Mobiliza), Guilherme Gui-
marães (União), Maurício (PL), Paulo 
Guedes (PT) e Ruy Muniz (PSB). A 
participação de Ruy Muniz está con-
firmada, embora ele ainda enfrente 
processos judiciais que possam in-
fluenciar sua campanha. O público 
espera que o debate mantenha um 
nível elevado, focado em propostas, 

evitando ataques pessoais e ofensas.

FALAS DOS CANDIDATOS

Nossa equipe conversou com cada 
candidato antes do debate, e eles des-
tacaram os principais pontos de suas 
campanhas:

Paulo Guedes (PT) enfatizou seu 
compromisso com políticas públicas 
externas para a segurança alimentar, 
saúde e educação. “Estamos compro-
metidos com a retomada de políticas 
que garantam a segurança alimentar e 
nutricional, a saúde integral de nossa 
gente e o compromisso de fazer de 
Montes Claros uma cidade educada”, 
afirmou Guedes, que reforça sua ins-
piração em Darcy Ribeiro, conterrâ-
neo e defensor da educação inclusivo.

Délio Pinheiro (PDT) divulgou a 
transparência e a organização como 
pilares de sua candidatura: “Nossa 
administração será marcada pela 
coerência e compromisso com as 
propostas do nosso plano de gover-
no. Vamos organizar cada canto de 
Montes Claros para que sejamos uma 
cidade modelo”, prometeu.

Fábio Máquinas (Mobiliza) ressal-
tou sua experiência como empresário 
e seu envolvimento com a comuni-
dade local. “É com grande responsa-
bilidade que me coloco à disposição 
da população. Minha trajetória me 
proporcionou uma visão clara das 
necessidades e das oportunidades 
que nossa cidade enfrenta”, declarou 
Máquinas, buscando enfatizar seu 
pragmatismo e conhecimento sobre 
gestão.

Guilherme Guimarães (União), 
por sua vez, renovou um discurso 
centrado em valores familiares e reli-
giosos. “Me sinto preparado para tra-
balhar por Montes Claros. Trabalhei 
lado a lado com Humberto Souto, e 
fui escolhido por ele para ser o próxi-
mo prefeito. Deus está à frente deste 
projeto, que visa avançar com quali-
dade e melhorar a vida de todos”, 
declarou Guimarães, posicionando-
-se como candidato da continuidade 
administrativa.

Maurício (PL) reforçou seu foco 
na saúde pública: “Vou expor as 
verdades sobre a saúde de Montes 
Claros. Convido a todos para acom-

panharem o debate e ouvirem nossas 
soluções para melhorar o atendimen-
to à população”, pontuou Maurício, 
que pretende transformar o setor.

Ruy Muniz (PSB) trouxe um dis-
curso centrado na honestidade e no 
desenvolvimento. “Vou apresentar 
nossas propostas para desenvolver 
Montes Claros e, especialmente, de-
senvolver as pessoas. Vamos cuidar da 
cidade e levar a população a uma re-
alidade de abundância”, afirmou Mu-
niz. Ele também fez questão de frisar 
que manterá uma postura respeitosa 
durante o debate, comprometendo-
-se a não aderir aos seus concorren-
tes.

EXPECTATIVA POPULAR E O 
PAPEL DA TV GAZETA

O debate de hoje promete ser um 
dos momentos mais importantes da 
campanha eleitoral em Montes Cla-
ros. A participação de todos os can-
didatos inscritos no TSE e a estrutura 
imparcial do evento garantem um es-
paço justo para a exposição de ideias. 
A TV Gazeta Norte Mineira, que orga-
niza e transmite o evento, reafirma 

seu compromisso com a cobertura 
eleitoral local, proporcionando à 
população acesso direto às propos-
tas que poderão definir o futuro da 
cidade.

Para os participantes, o momento 
é crucial: o próximo prefeito terá que 
lidar com questões que impactam di-
retamente o dia a dia da população. 
O debate será uma oportunidade ím-
par para que todos possam comparar 
as soluções oferecidas e decidir qual 
candidato representa a melhor esco-
lha para os próximos quatro anos.

A expectativa geral é que o evento 
leve um alto nível de discussão, foca-
do em ideias e soluções, o que pode 
influenciar diretamente a decisão 
dos participantes indecisos. Montes 
Claros se prepara para uma noite de 
intenso diálogo, onde o futuro da ci-
dade estará no centro das atenções.

Este debate é uma parceria entre 
a TV Gazeta Norte Mineira, o Grupo 
Vision e a página “Eventos Moc”, com 
o objetivo de criar uma plataforma 
democrática e transparente para que 
os candidatos apresentem suas pro-
postas diretamente à população.
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Montes-clarenses celebram amizade e 
aventura em Porteirinha

Transplante de medula óssea possibilita 
cura de 80 doenças

Concurso para eleger o melhor restaurante 
a quilo do Brasil entra na última semana 
para votação 

No último sábado, 21 de setem-
bro de 2024, um grupo de cerca 
de 25 apaixonados pelo futebol de 
Montes Claros embarcou em uma 
jornada em direção a Porteirinha, 
na região Norte de Minas. O obje-
tivo: conhecer a deslumbrante Ca-
choeira do Serrado e realizar dois 
amistosos contra os peladeiros do 
renomado Grupo Cinquentões de 
Porterinha.

Capitaneados pelo organizador 
Osmano da Mata, os jogadores par-
tiram em ônibus e carros, chegan-
do à cidade por volta do meio-dia. 
Após uma parada no aconchegante 
Bar e Pousada Cantinho da Serra, 
de propriedade do casal Zilda e 

Bengala, os atletas saborearam um 
delicioso almoço com frango caipi-
ra, antes de seguir para o Parque 
Estadual de Serra Nova e Talhado.

A cachoeira, com sua impressio-
nante queda d’água de 70 metros, 
fica a 35 km de Porteirinha, sendo 
acessível por 19 km de asfalto e 16 
km de estrada de chão. Após um re-
frescante banho nas águas geladas, 
o grupo retornou ao restaurante 
para um café da tarde regado a pão 
de queijo, momento de descontra-
ção e amizade.

À tarde, os atletas se dirigiram 
à sede do Ferro Velho para os 
confrontos amistosos. No primei-
ro jogo, a equipe 60+ de Mon-

tes Claros venceu de virada, com 
destaque para o atacante Hudson 
Ranley, que marcou os dois gols da 
vitória por 2 a 1. No segundo con-
fronto, a equipe 50+ enfrentou 
dificuldades e foi derrotada pelo 
mesmo placar, com Ronaldo ano-
tando o único gol montes-clarense.

60+
Estiveram em campo: Heleno, 

Russo, Ronan, Niélson, Fernando 
Zica, Gilmar (Rancharia), Damata, 
Carlim, Deraldo, Reginaldo, Eus-
táquio, Hudson Hanley, Castelo e 
Serginho. 

50+

O time montes-clarense 50+ 
foi composto por: Heleno, Gilbeto, 
Gildo, Roberto Galeota, Luizinho, 
Carlim, Lourivaldo ( Vovô), Gilmar 
(Rancharia), Serginho, Farley e 
Agamenon.

Como de costume, a confrater-
nização após os jogos foi marcada 
por boas risadas, cerveja e uma 
saborosa feijoada, preparada pe-
los atenciosos anfitriões. O grupo, 
que se despediu em clima de festa, 
retornou para Montes Claros, che-
gando em casa por volta da 1h30 
da madrugada, com a sensação de 
um dia repleto de futebol, natureza 
e amizade.

A doação de medula óssea é um 
ato de amor. Isso porque quando 
se trata de cânceres hematológicos, 
a doação é capaz de curar mais de 
80 doenças por meio do Trans-
plante de Medula Óssea (TMO). A 
informação é do Instituto Nacional 
do Câncer (INCA). Na semana que 
marca o Dia Mundial do Doador 
de Medula Óssea, 21 de setembro, 
o hematologista e especialista em 
TMO e Car-t Cell, Guilherme Muzzi, 
explica como funciona a doação.

“A medula óssea é um líquido 
muito parecido com o sangue que 
fica dentro dos ossos, principal-
mente na bacia. Ela é responsável 

pela produção das hemácias, leucó-
citos e plaquetas”, explica.

Para o hematologista, doar me-
dula é tão importante quanto a do-
ação de sangue. “Em linhas gerais, 
a medula óssea saudável do doador 
vai substituir a do paciente que não 
está funcionando bem. É impor-
tante ressaltar que a doação não 
causa nenhum dano para o doador 
e pode salvar a vida de pacientes 
com leucemia, mielodisplasia e 
aplasia de medula óssea”, pontua 
Guilherme.

De acordo com o Registro Bra-
sileiro de Doadores Voluntários de 
Medula Óssea (Redome), o Brasil é 

o terceiro país com maior número 
de doadores voluntários. São 5,7 
milhões de pessoas cadastradas no 
registro coordenado pelo INCA. O 
banco de doadores voluntários do 
país perde apenas para os Estados 
Unidos e Alemanha.

“Esse número vem aumentando 
a cada ano e tem o potencial para 
crescer ainda mais. Num país onde 
a doação de sangue é tão estimula-
da, precisamos voltar nossos olhos 
também para a importância de do-
armos a nossa medula. A medula 
óssea é, sem dúvidas, uma grande 
salvadora de vidas”, finaliza Gui-
lherme Muzzi.

A primeira etapa da 8ª edição do concur-
so “O Quilo é Nosso” entra em sua reta final. 
Até o dia 27 de setembro, o público poderá 
provar os pratos e votar nos seus restaurantes 
preferidos. Nesta edição especial, a disputa 
celebra os 40 anos da criação da comida a qui-
lo, invenção genuinamente brasileira e que faz 
parte do cotidiano de milhões de brasileiros. 
Para conhecer os estabelecimentos participan-
tes é só acessar o site www.oquiloenosso.com.
br. 

São mais de 160 restaurantes participantes 
espalhados por todo o Brasil. Sob o tema “É 
comer, gostar e votar”, o concurso não apenas 
celebra uma das tradições gastronômicas mais 
queridas do Brasil, mas também valoriza os 
estabelecimentos que fazem parte desse sis-
tema. O público é convidado a visitar os res-
taurantes participantes, viver essa experiência 
única e escolher quem segue na disputa. 

A jornalista Mariana Dutra conheceu um 
dos restaurantes concorrentes na disputa, em 
Belo Horizonte (Minas Gerais). Acostumada 
a frequentar restaurantes a quilo no horário 
de almoço, ela degustou e deixou seu voto, 
participando do concurso pela primeira vez.        

“Adorei o prato, feito com tilápia e legu-
mes. E tinha palmito, um ingrediente que eu 
amo e acho muito saboroso. Achei a combina-
ção bem diferente e, como sou fã de legumes, 
para mim foi um verdadeiro sucesso. Esse 
evento é ótimo para experimentar novos pra-
tos e diferentes combinações”, comenta. 

FASES DO CONCURSO 

Na primeira etapa, os estabelecimentos são 
avaliados por um júri-técnico local e por voto 
popular. Além da receita, são avaliados outros 
quatro critérios, como limpeza, ambiente, 
atendimento e qualidade geral do bufê. Com 
a decisão dos votos do público e do júri, são 
eleitos de três a sete representantes de cada 
estado para a segunda etapa do concurso. 

A segunda parte ocorre entre os dias 14 e 
17 de outubro. Nesta fase, outro júri-técnico 
avalia os três melhores restaurantes de cada 
estado participante e escolhe apenas um para 
a etapa final. Na grande final, os melhores res-
taurantes irão competir entre si pelo título de 
“Melhor restaurante a quilo do Brasil”, a ser 
anunciado durante o Mesa ao Vivo São Paulo.

FUTEBOL E NATUREZA

Doação de medula óssea pode ser chance para cura de doenças do sangue como 
mielodisplasia e leucemia

Mais de 160 restaurantes de todo o país participam da primeira fase; público tem até dia 27 
de setembro para provar os pratos concorrentes e ajudar a escolher quem segue na disputa 
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Unimontes assina protocolo de 
intenções com a Empresa Mineira de 
Comunicação

Evento em Montes Claros deve reunir 
mais de 500 confeiteiros da região

cidade

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) firmou, 
nesta sexta-feira, (20/09), um proto-
colo de intenções com a Empresa 
Mineira de Comunicação (EMC), 
que abrange a TV Minas, a Rádio In-
confidência e Minas Play. O acordo 
de cooperação assinado pelo reitor, 
professor Wagner de Paulo Santiago 
e pelo presidente da EMC, Gustavo 
Mendicino, tem como objetivo o 
compartilhamento de recursos hu-
manos e de infraestrutura para o 
desenvolvimento de ações nas áreas 
de comunicação, produção audiovi-
sual e cinematográfica.

A reunião foi realizada na Sala de 
Conselhos da universidade e teve a 
participação do vice-reitor, pro-
fessor Dalton Caldeira Rocha, de 
pró-reitores, do Coordenador do 
Centro de Comunicação e Referên-
cia Audiovisual (CCRAV), professor 
Elcio Lucas; da chefe do Departa-
mento de Artes, professora Mariste-
la Cardoso da Mata; e de represen-
tantes audiovisual e produção de 
cinema, dentre eles, o coordenador 
do Projeto “Cinema Comentado”, 
Elpídio Rocha.

“Hoje estamos celebrando um 
dia histórico. O caminho está sendo 
pavimentado para que possamos 
ter um polo audiovisual no Nor-
te de Minas. A pedra fundamental 
do polo audiovisual está lançada”, 
afirmou o presidente da Empresa 
Mineira de Comunicação.  Ele des-
tacou que a EMC está empenhada 
em contribuir na articulação com o 
Governo do Estado e seus diversos 
órgãos para que o projeto seja via-
bilizado.

“Ainda temos um caminho a per-

correr. Mas, podem contar com a 
Empresa Mineira de Comunicação.  
Podemos ajudar nessa ponte com o 
Estado para tornar Montes Claros, 
reconhecidamente, um polo audio-
visual”, enfatizou Gustavo Mendici-
no.

O reitor Wagner de Paulo Santia-
go agradeceu a visita do presidente 
EMC e enalteceu a importância da 
parceria. Ele ressaltou a amplitude 
do atendimento da Unimontes que 
atua em uma área correspondente a 
mais de 40% do estado, uma exten-
são do braço do Estado nas regiões 
Norte e Noroeste de Minas e nos Va-
les do Jequitinhonha e do Mucuri.

O professor Wagner Santiago 
ressaltou a relevância da atuação do 
Coordenador do Centro de Comu-
nicação e Referência Audiovisual e 
do seu coordenador, professor El-
cio Lucas, que articulou a visita do 
presidente da EMC e a assinatura 
do protocolo de intenções visando 
às ações conjuntas entre as duas 
instituições.

 Ele salientou ainda que a par-
ceria com a Empresa Mineira de 
Comunicação vai viabilizar a im-
plantação do polo de produção au-
diovisual e vai fomentar o curso de 
Cinema e Audiovisual, criado pela 
atual gestão da Universidade que 
iniciará suas atividades no primeiro 
semestre de 2025.

O professor Elcio Lucas abordou 
as principais metas do CCRAV e as 
propostas do protocolo de inten-
ções firmado entre a Unimontes e a 
Empresa Mineira de Comunicação. 
Entre outros objetivos, o acordo 
visa, por parte da EMC, consultoria 
técnica para montagem do labora-

Proposta é criar polo audiovisual em Montes Claros

tório de audiovisual do Centro de 
Comunicação e Referência Audio-
visual da Unimontes; capacitações 
teórica, técnica e prática inerentes à 
atividade audiovisual; veiculação de 
produtos audiovisuais do acervo da 
universidade (científico, artístico, 
cultural, educativo, técnico, infor-
mativo, publicitário, entre outros) e 
de conteúdos de interesse da Em-
presa Mineira de Comunicação e da 
comunidade.

Pelo protocolo de intenções a 
Unimontes deverá promover cur-
sos para os servidores da Empresa 
Mineira de Comunicação; consul-
torias técnicas, estudos acadêmi-

cos, além da criação de conteúdo 
audiovisual a ser exibido nos canais 
da EMC.

O presidente da Empresa Minei-
ra de Comunicação cumpriu agenda 
no campus-sede, onde conheceu o 
projeto do Centro de Comunicação 
e Referência Audiovisual e as insta-
lações do Teatro da Unimontes, em 
fase de acabamento. Ele também vi-
sitou o Museu Regional do Norte de 
Minas, que fica no centro histórico 
de Montes Claros.

PRESENÇAS

O encontro realizado na Sala 

dos Conselhos para receber o 
presidente da Empresa Mineira 
de Comunicação, Gustavo Men-
dicino, contou ainda com as pre-
senças dos pró-reitores de Ensino, 
professora Ivana Ferrante Rebello; 
Extensão, professor Rogério 
Othon Teixeira Alves;  de Pós-Gra-
duação, Marlon Christian Toledo 
Pereira; dos pró-reitores adjuntos 
de Extensão, professor Marcelo 
Brito; de Pesquisa, professora Be-
atriz Rezende Marinho da Silvei-
ra; de Pós-Graduação, professor 
Daniel Coelho de Oliveira;  da 
diretora de Documentação e In-
formações, professora Filomena 

Luciene Cordeiro Reis; do diretor 
técnico da Fundação de Apoio ao 
Desenvolvimento do Ensino Supe-
rior do Norte de Minas (Fadenor), 
professor Roney Versiane Sinde-
aux; da presidente da Coordena-
ção Técnica de Processos Seletivos 
(Coteps), professora Jussara Maria 
de Carvalho Guimarães; da  co-
ordenadora do curso de Cinema 
e Audiovisual, professora Juçara 
de Souza Nassau;  e da represen-
tante da Secretaria Municipal de 
Cultura de Montes Claros, Juliana 
Veloso,  além de  professores, ser-
vidores técnicos administrativos e 
convidados.

Seja para celebrar a vida, pre-
sentear alguém que gostamos, 
celebrar o matrimônio, ou se pre-
sentear, a confeitaria está presente 
nos momentos mais especiais da 
nossa vida. E, pensando nos pro-
fissionais da área, que transfor-
mam os doces, bolos e chocolates 
em arte, será realizado na próxima 
quarta-feira (25 de setembro) a se-
gunda edição do Confeitar Norte 
de Minas.

A expectativa é que cerca de 
500 confeiteiras e confeiteiros (ou 
quem deseja ingressar na área) 
participem da programação que 
vai contar com palestras sobre 
empreendedorismo, marketing, 
vendas, planejamento e produção 
de conteúdo para as redes sociais; 
workshops, venda de produtos, 
degustação, networking, Exposi-
ção de bolos artísticos produzidos 
pelas confeiteiras e confeiteiros da 
região e muito mais. Confeiteiros 
renomados como Mara Cakes (546 
mil seguidores), e Paulinho - Se 
liga confeiteiro (162 mil seguido-
res) também vão ministrar pales-
tras.

Além disso, ainda terão estan-
des com expositores dos mais va-
riados segmentos da confeitaria, 
que vão apresentar as novidades 
do mercado. 

A mestre confeiteira Daniel-
le Neves, ou Dani Formigueiro, 
como é conhecida, conta que o 
evento nasceu a partir do projeto 
“Empreendendo do lar”. 

“Esse projeto auxilia mulheres 
na geração de renda. Para que elas 
possam empreender começando 
na cozinha de casa, e que, com o 
tempo, consigam expandir seu ne-
gócio e possam estruturá-lo com 
um bom embasamento, para que 
se torne autossustentável e lucra-

tivo. Então, a gente sempre coloca 
conteúdo do evento que impulsio-
nem o crescimento desse empre-
endimento. Por exemplo, marke-
ting, vendas, criação de conteúdo, 
planejamento, Pautamos esses 
assuntos para que realmente essa 
mulher saia pelo menos com uma 
boa base, uma boa noção, durante 
um dia inteiro de imersão em con-
teúdos relevantes para o dia-a-dia 
do seu trabalho”, destacou a idea-
lizadora do projeto. 

Danielle destaca, ainda, que 
o Congresso Confeitar é um dos 
maiores congresso de confeitaria 
do país. O evento ja é realizado há 
7 anos, em Belo Horizonte, onde 
reuniu em agosto deste ano 6 mil 
confeiteiros e confeiteiras, e está 
se expandindo para outras regiões 
do estado: sendo a segunda edi-
ção em Montes Claros e Ipatinga.

Mãos que transformam

O mercado de docerias, bo-
lerias e confeitarias está em alta, 
com mais empreendimentos sen-
do abertos nos últimos tempos e, 
ao mesmo tempo, aumentando o 
nível de profissionalização.

Segundo o SEBRAE, em Mi-
nas Gerais, foram abertas 2.615 
padarias e confeitarias de janeiro 
a maio deste ano. Com cerca de 
34,5 mil empreendimentos na 
área, é o segundo estado no País 
com maior número de estabeleci-
mentos ativos do segmento, atrás 
apenas de São Paulo, com 74 mil.

Milene Vasconcelos é de Ja-
naúba. A história dela é bem pa-
recida com muitas mulheres que 
resolveram empreender no ramo 
da confeitaria: há nove anos re-
solveu abandonar a profissão de 
engenheira agrônoma, onde era 

CONFEITAR NORTE DE MINAS

concursada, para trabalhar com 
doces. “Foi minha melhor esco-
lha”, diz, em tom de celebração. 

Ela participou da primeira 
edição do Confeitar em Montes 
Claros, e tem boas lembranças do 
evento.

“Ano passado, quando eu soube 
da edição do Confeitar em Montes 
Claros, eu vibrei de alegria, por-
que nossa região é muito carente 
de workshops, de congressos, de 
eventos no tema de confeitaria. 
Então, as lojas que vendem produ-
tos ficam com déficit de produtos 
do nosso segmento, e falta muita 
coisa. E o mercado ele tem se ino-
vado demais e não só por isso fi-
quei mais feliz porque o Confeitar 

ele tem muita credibilidade é um 
evento gigantesco e que busca res-
gatar nessas mulheres que traba-
lham em casa a autoestima a valo-
rização e é simplesmente incrível 
tanto em organização, conteúdo, 
em tudo… fazem o melhor para 
nós confeiteiras e eu tive a oportu-
nidade de participar do bate-papo 
no qual eu contei um pouquinho 
da minha história que foi como 
eu iniciei na confeitaria e montei 
uma loja que é um sucesso aqui 
na minha cidade. E, se a primeira 
edição foi um sucesso, imagina a 
segunda?!”.

Já Lilianne Silveira tem uma 
bolateria em Montes Claros desde 
2019. O que antes fazia parte de 

um tratamento terapêutico, se tor-
nou sua principal fonte de renda. 
Ela também participou da primei-
ra edição do evento no Norte de 
Minas. “Me surpreendeu muito 
porque a nossa região é muito es-
cassa desses congressos voltados 
para confeitaria com grandes pro-
fissionais. E a gente já saiu de lá já 
programando para esse ano, que 
eu tenho certeza que vai ser mais 
sucesso ainda. Esse congressos 
contribuem muito, capacitando 
pessoas a empreender de forma 
correta, a abrir, principalmente 
manter a empresa aberta, porque 
muitas empresas fecham em me-
nos de três anos. Então, Montes 
Claros e região só tem a ganhar 

com o Confeitar, pois traz pessoas 
capacitadas para ensinar profissio-
nais que estão em busca de apren-
dizado e dá direcionamentos para 
que o negócio delas crescerem”, 
comentou Liliane. 

Os ingressos estão em lote pro-
mocional, comprando um, o se-
gundo sai pela metade do preço.

Serviço

Congresso Confeitar Norte de 
Minas

Local: Portal Eventos - Rua 
Tupinambás, 535, Melo, Montes 
Claros

Horário: 8h às 20h
Inscrição:sympla.com.br
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Jovem é preso suspeito de furtar três 
carros durante a madrugada em Salinas

Capotamento deixa 
três feridos na zona 
rural de Juramento

Governo de Minas divulga balanço das 
operações de combate aos incêndios florestais

Tentativa de homicídio em Montes Claros 
mobiliza SAMU e Polícia Militar

Jovem morre em acidente de moto ao tentar 
fugir da polícia em Francisco Sá

Na manhã deste sábado (21), 
uma caminhonete capotou na zona 
rural de Juramento, deixando três 
pessoas feridas.

Segundo informações do Serviço 
de Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu), uma mulher de 55 anos fi-
cou presa dentro do veículo, neces-

sitando o apoio do Corpo de Bom-
beiros para ser retirada. Ela sofreu 
traumatismo cranioencefálico leve e 
apresentava dores na região lombar 
e torácica.

Um homem de 57 anos sofreu 
escoriações, uma queimadura no 
pé esquerdo e relatou dores no 

tornozelo. O terceiro ocupante, um 
homem de 37 anos, teve escoriações 
pelo corpo e reclamava de dores no 
braço esquerdo.

As vítimas foram socorridas pelo 
Samu e encaminhadas para um hos-
pital em Montes Claros. As causas do 
acidente ainda não foram divulgadas.

O Governo de Minas Gerais, em 
parceria com o Sistema Estadual de 
Meio Ambiente e Recursos Hídricos 
(Sisema) e as Forças de Segurança, 
divulgou nesta sexta-feira (20/9) 
um balanço das ações de combate 
aos incêndios florestais no estado. 
A Polícia Civil (PCMG) e a Polícia 
Militar (PMMG) têm intensificado 
as investigações e prisões relacio-
nadas a crimes ambientais, resul-
tando em um aumento expressivo 
no combate aos incêndios.

Desde o início do ano, a PCMG 
concluiu 687 investigações sobre 
crimes de incêndio florestal, um 
aumento de 98% em comparação a 
2023. O delegado Saulo Castro des-

tacou que o combate a esses crimes 
se tornou prioridade devido à crise 
ambiental enfrentada pelo estado.

OPERAÇÃO VERDE MINAS

A PMMG, por meio da Operação 
Verde Minas, iniciada em agosto, 
prendeu 216 pessoas por envol-
vimento em crimes de incêndio, 
sendo 76 dessas em áreas flo-
restais. Além disso, a Secretaria 
de Meio Ambiente aplicou 510 
multas, totalizando mais de R$ 10 
milhões em penalidades.

O Corpo de Bombeiros Militar 
de Minas Gerais (CBMMG) infor-
mou que, apesar do aumento dos 

focos de incêndio em 2024, mais 
de 80% das ocorrências foram 
controladas nas primeiras 24 ho-
ras, graças à rápida resposta das 
equipes.

MONITORAMENTO 
CONTÍNUO E DENÚNCIAS

O governo de Minas mantém o 
monitoramento das áreas de risco 
com tecnologias avançadas, como 
drones e satélites. A população 
pode denunciar crimes ambien-
tais através do Disque Denúncia 
(181) ou acionar o Corpo de 
Bombeiros (193) em emergên-
cias.

Na noite deste sábado, 21 de se-
tembro de 2024, uma tentativa de 
homicídio abalou os moradores do 
bairro Maracanã, em Montes Claros. 
Por volta das primeiras horas da noi-
te, um jovem foi baleado na Rua Gua-
rani, causando pânico e movimentos 
intensos na região.

De acordo com informações preli-
minares, o rapaz, cuja identidade ain-
da não foi divulgada, foi encontrado 
com danos causados por disparos de 
arma de fogo. Ele estava consciente 
no momento em que foi socorrido 
pela equipe do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU). 

Após receber os primeiros atendi-
mentos no local, ele foi rapidamente 
encaminhado para um hospital da ci-
dade, onde permanece sob cuidados 
médicos. Seu estado de saúde não foi 
divulgado até o momento.

A Polícia Militar foi acionada e ini-
ciada imediatamente em busca pelo 

autor dos disparos. No entanto, até 
ao encerramento desta matéria, o res-
ponsável pelo crime ainda não havia 
sido localizado. A motivação para 
a tentativa de homicídio também 
segue desconhecida, levantando 
questionamentos entre os mora-
dores da região, que se mostram 

assustados e preocupados com o 
aumento da violência no bairro.

Este caso acendeu mais um aler-
ta para os locais sobre a necessida-
de de fortalecer o policiamento em 
áreas mais vulneráveis das autorida-
des da cidade. A Polícia Militar con-
tinua rastreando a área em busca de 

pistas que possam levar à captura 
dos atiradores, enquanto as inves-
tigações estão em curso para escla-
recer as circunstâncias e o motivo 
da agressão. Qualquer informação 
que possa auxiliar no trabalho das 
autoridades é solicitada através dos 
canais oficiais da PM.

Na tarde deste sábado, 21 de 
setembro de 2024, um acidente 
trágico tirou a vida de um jovem 
no bairro Alfredo Dias, em Francis-
co Sá, no norte de Minas Gerais. O 
rapaz, que conduzia uma motoci-
cleta sem capacete, colidiu violenta-
mente contra um poste após tentar 
fugir da Polícia Militar.

Segundo testemunhas e informa-
ções divulgadas pelas autoridades, 
o jovem estava com o capacete no 
braço enquanto pilotava pela Rua 

José Luiz, uma das principais vias do 
bairro. Ao avistar uma viatura da Po-
lícia Militar que fazia patrulhamento 
de rotina na área, o motociclista se 
assustou e, em uma tentativa de evi-
tar a abordagem policial, acelerou 
em alta velocidade. Durante a fuga, 
ele perdeu o controle da moto e aca-
bou colidindo contra um poste, em 
frente a uma padaria local.

O impacto da colisão foi tão forte 
que o rapaz não resistiu aos ferimen-
tos graves e faleceu ainda no local. 

As equipes do Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência (SAMU) 
chegaram rapidamente para prestar 
socorro, mas já não havia mais o que 
pudesse ser feito para salvar a vida 
da vítima.

Moradores do bairro Alfredo Dias 
dizendo que o jovem era conhecido 
na região, e muitos se mostraram 
abalados com a fatalidade. Eles tam-
bém destacaram que a Rua José Luiz, 
onde ocorreu o acidente, é frequen-
temente utilizada por motociclistas 

em alta velocidade, o que aumenta 
os riscos de acidentes graves.

A Polícia Militar de Francisco Sá 
instaurou um inquérito para apurar 
as denúncias do acidente e avaliar a 
conduta do jovem durante a fuga. 
As autoridades locais reiteraram a 
importância do cumprimento das 
normas de trânsito, especialmente o 
uso obrigatório do capacete, que é 
uma medida essencial para a segu-
rança dos condutores de motoci-
clos.

Élid Noronha

Na madrugada desta sexta-feira (20), um jovem de 
23 anos foi preso em Salinas, no Norte de Minas, sus-
peito de furtar três veículos. A ação foi descoberta após 
moradores acionarem a Polícia Militar, relatando um 
acidente de trânsito seguido pela fuga do motorista.

Ao chegarem ao local do acidente, os policiais cons-
tataram que o veículo envolvido havia sido furtado. As 
câmeras de segurança nas proximidades capturaram o 
momento do acidente, o que permitiu a identificação 
do suspeito. Enquanto a corporação ainda investigava 
o primeiro furto, foi informada sobre o roubo de um 
segundo veículo, que também foi localizado após ras-
treamento.

Os policiais, após identificar o autor, localizaram o 
jovem em sua residência, onde ele confessou o furto 
de três veículos. O suspeito indicou o local onde aban-
donou o terceiro carro. Segundo ele, um dos veículos 
apresentou problemas no câmbio de marcha, enquanto 
os outros dois não voltaram a ligar após apagarem du-
rante o uso.

O suspeito foi encaminhado para a delegacia de Sali-
nas, onde o caso segue em investigação.
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Educação promove primeiro seminário 
sobre Promoção da Saúde Mental nas 
escolas em Minas

Serviços e políticas de saúde garantem 
atendimento aos adolescentes em MG

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) rea-
lizou, nesta sexta-feira (20/9), uma 
rodada do primeiro Seminário – 
Promoção da Saúde Mental nas Es-
colas. A iniciativa, realizada em par-
ceria com a Fundación Mapfre por 
meio do projeto Viver com Saúde, é 
direcionada às escolas e aos profis-
sionais da educação, com o objetivo 
de promover uma saúde mental 
adequada no ambiente escolar.

O seminário foi uma oportuni-
dade de reflexão e troca de expe-
riências sobre práticas que podem 
contribuir para um ambiente esco-
lar mais saudável e acolhedor, reu-
nindo servidores das Superinten-
dências Regionais de Ensino (SREs) 
Metropolitanas C e B, incluindo 
analistas,  inspetores, integrantes 
dos Núcleos de Acolhimento Edu-
cacional (NAE), Centros de Referên-
cia em Educação Especial Inclusiva 
(CREI), além de diretores e vice-di-
retores de escolas, especialistas e 
professores.

Para a coordenadora de Temá-
ticas Especiais e Transversalidade 
Curricular da SEE/MG, Rosália Di-
niz, “esse seminário vem de uma 
trajetória, de uma série de forma-

Em parceria com a Fundación Mapfre, seminário capacitou profissionais da educação para 
abordar questões emocionais e promover o bem-estar no ambiente escolar

No Dia do Adolescente, comemorado em todo o Brasil neste sábado (21/9), são lembrados 
cuidados como acompanhamento psicológico e vacinação

ções que estamos fazendo na secre-
taria, como o curso Saúde Mental e 
Emocional nas Escolas”.

“A gente vem escutando falar 
sobre problemas relacionados com 
a saúde mental em nossas escolas, 
como ansiedade e depressão, por 
exemplo. Então, esse momento de 
formação vem como apoio de como 
abordar a temática de saúde mental 
para os estudantes da nossa rede, 

como conhecer e acolher esses es-
tudantes”, afirma Rosália Diniz. 

O seminário já foi realizado 
com servidores de outras três 
SREs: Juiz de Fora, Metropolitana 
A e Montes Claros. A formação foi 
conduzida por Anderson Rosa, 
doutor em Saúde Coletiva. “Es-
tamos indo para o segundo ano 
de ações dessa parceria. Sabemos 
que a escola é o espaço da educa-

ção, não é o local que vai cuidar 
de casos graves, para isso a escola 
precisa ter parceria com o setor 
da saúde”.

“A escola, diante de conheci-
mentos adequados, pode ter uma 
atuação muito importante para 
promover qualidade de vida, pro-
mover saúde mental, e com isso 
melhorar os seus próprios resul-
tados. Pessoas saudáveis apren-

dem mais e aprendem melhor”, 
destaca Anderson.

AÇÕES EM 2023

Desde 2023, a SEE/MG promo-
ve o curso sobre saúde mental e 
emocional nas escolas, voltado 
para educadores, com o objeti-
vo de capacitar os profissionais 
a identificarem e lidarem com 

questões emocionais no ambiente 
escolar, criando um espaço mais 
acolhedor para os estudantes.

A iniciativa também incluiu 
webinários que abordaram temas 
relevantes, permitindo a troca de 
experiências e o fortalecimento 
da rede de apoio entre educado-
res. Essa ação contribui para a 
promoção do bem-estar de todos 
na comunidade escolar.

Secretaria de Saúde sensibiliza 
população sobre a prevenção da 
gravidez na adolescência

Formado por pessoas de 10 a 19 
anos, a adolescência é a fase que 
marca a passagem da infância para 
a vida adulta. Durante esse período, 
as pessoas experimentam grandes 
transformações físicas, emocionais 
e psicológicas. Por isso, ao celebrar 
o Dia do Adolescente, comemorado 
neste sábado (21/9), em todo o Bra-
sil, é fundamental lembrar da im-
portância do cuidado com a saúde 
nesta fase.

Lírica Salluz Pereira, diretora 
de Gestão da Integralidade do Cui-

dado da Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG), 
afirma que essa é uma fase peculiar 
de desenvolvimento e, portanto, o 
adolescente necessita de um cuida-
do integral que inclua os aspectos 
biológicos, psicológicos, comporta-
mentais e sociais. 

“Dentro do sistema público, 
temos serviços para atender essa 
população. As Unidades Básicas de 
Saúde (UBS) oferecem atendimen-
to e acompanhamento em todos os 
aspectos. São realizadas ações de 
promoção à saúde, prevenção de 
doenças, bem como alguns trata-
mentos, caso esse jovem necessite”, 

afirma Lírica Salluz.
“Além disso, as UBS realizam 

encaminhamentos para a atenção 
especializada ou hospitalar se a 
condição de saúde necessitar”, 
complementa a diretora de Gestão 
da Integralidade do Cuidado da 
SES-MG.

Lírica afirma ainda que acolher, 
escutar e dar voz ao adolescente é 
essencial para garantir seu desen-
volvimento saudável e promover 
uma sociedade mais inclusiva. A 
comunicação com o adolescente 
deve ser envolvente, acessível e re-
conhecer seus desafios e desejos. 
Abordar temas como saúde mental, 

autocuidado, nutrição, imunização, 
atividade física e relações saudáveis 
pode ressoar fortemente, desde 
que feito com uma linguagem dire-
ta e inclusiva.

“Além disso, os serviços de 
saúde devem oferecer apoio aos 
familiares. Os responsáveis pelos 
adolescentes devem ser orientados 
a escutar esse jovem, a dar atenção, 
mantendo-se próximos dos seus 
filhos nesse processo de desenvol-
vimento”, observa Lírica. 

Serviços

As UBS são a porta de entrada 

para receber as demandas de saúde 
do adolescente,  oferecendo ativi-
dades de promoção, prevenção e 
assistência à saúde.

“O adolescente não precisa pro-
curar o serviço de saúde somente 
em situações de adoecimento. Ele 
pode procurar as unidades para 
receber orientações, participar de 
atividades grupais e educativas, ti-
rar dúvidas, se vacinar, ser acolhido 
em suas necessidades psicossociais 
e físicas”, afirma Lírica Salluz.

As Unidades Básicas de Saúde 
pertencem à rede municipal. Assim, 
cada cidade tem uma organização 
do seu serviço. Para conhecer as 
atividades e tipos de atendimentos 
ofertados na UBS da sua cidade, é 
necessário procurar a Equipe de 
Saúde da Família responsável pela 
localidade da sua residência. 

As UBS oferecem os principais 
serviços para acolhimento e atendi-
mento do público adolescente, com 
atendimentos de demanda progra-
mada (agendado), atendimentos 
agudos de menor gravidade, imu-
nizantes (vacinas), métodos contra-
ceptivos, testes de gravidez e testes 
rápidos para detecção de infecções 
sexualmente transmissíveis (ISTs). 

Essas unidades também promo-
vem atividades em grupo, parcerias 
e ações intersetoriais, conforme os 
serviços localizados em suas regi-
ões, mas não são os únicos pontos 

de atenção. Os adolescentes podem 
contar também com os serviços de 
assistência social, educação, cultu-
ra e esporte, centros e associações 
comunitárias, organizações não-go-
vernamentais (ONGs), entre outras. 

Vacinas para adolescentes

A vacinação é a melhor maneira 
de proteger os adolescentes contra 
doenças imunopreviníveis. O Siste-
ma Único de Saúde (SUS) disponi-
biliza a vacina contra o vírus HPV 
para meninas e meninos de 9 a 14 
anos (14 anos, 11 meses e 29 dias).

Outra vacina disponível nos 
postos de saúde para os adolescen-
tes de de 11 e 14 anos de idade, 
a depender a situação vacinal, é a 
Meningocócica ACWY (Conjugada), 
que protege contra a doença me-
ningocócica causada pelos sorogru-
pos A, C, W e Y. 

Atualmente a cobertura vacinal 
contra a HPV em Minas Gerais está 
abaixo do recomendado pelo Minis-
tério da Saúde. Segundo o Sistema 
de Informações do Programa Nacio-
nal de Imunizações, apenas 41,37% 
dos meninos e 68,96% das meninas 
se vacinaram com as duas doses. 
Já a cobertura vacinal acumulada 
(2019 a 2022) da vacina ACWY em 
Minas Gerais está em 76,50%. A 
meta recomendada para a vacina 
HPV e ACWY é de 80%.
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Quinota se desentende mais uma vez com Artur e Blandina comemora. 
Cira registra a discussão de Quinota e Artur. Quinota afirma a Torquato Tasso 
que Artur está com Blandina. Zefa Leonel e Deodora trocam ameaças. Zé Bel-
tino fica encantado com o bilhete de amor de Dracena. Tia Salete comemora 
o sucesso da inauguração de sua loja de roupas. Zefa Leonel recebe uma inti-
mação da Justiça, cobrando a dívida do Rancho Fundo. Fé e Esperança tentam 
descobrir de quem é o celular encontrado na casa de Primo Cícero. Seu Tico 
Leonel ameaça Sabá Bodó.

Hans manda o advogado explicar para seus primos por que eles perde-
ram a herança de Frida. Maya incentiva Tom a procurar Vênus. Vênus troca 
olhares com Frida/Catarina e fica muito intrigada. Frida/Catarina tenta tirar 
uma confissão de Hans. Lupita reencontra a vidente, que lhe faz uma nova 
previsão. Vênus e os irmãos decidem morar em um quarto na pensão de Fur-
tado. Lupita faz uma mudança em seu visual. Frida/Catarina encontra Vênus 
no casarão. Murilo é indiciado por tráfico de drogas, e Electra fica furiosa 
com Jéssica. 

RESUMO DE Novelas
Luma e Mavi ficam juntos. Sandra convida Viola para ser chefe de cozinha 

de seu restaurante. Rudá chega a Portugal, usando o nome falso Leon, e é rece-
bido por Yuri. Yuri avisa a Mavi que Rudá já está com o celular grampeado. Mavi 
lê as mensagens trocadas entre Rudá e Viola. Viola chega a Portugal para encon-
trar Rudá. Mavi manipula as mensagens no celular entre Rudá e Viola, fazendo 
com que o casal acabe se separando. Mércia aconselha Mavi a esquecer Viola.

Virginia Fonseca aponta falso rumor 
da vida a dois com Zé Felipe que mais 
lhe irritou: ‘Falaram que precisava 
provar...’

Xuxa Meneghel escapou de sequestro e de 
ficar no meio de tiroteio com ajuda crucial 
de Marlene Mattos. Saiba como!

Virginia Fonseca comentou os falsos 
rumores sobre sua vida pessoal com Zé 
Felipe e indicou aquele que até hoje 
mais lhe irritou

Virginia Fonseca entregou falso ru-
mor que mais lhe irritou sobre vida pes-
soal: ‘Falaram que engravidei...’

Virginia Fonseca foi alvo de falso 
rumor sobre ter ganho dinheiro para 
engravidar de Zé Felipe: ‘(Falaram) que 
ele era gã’

Virginia Fonseca e Zé Felipe foram 
alvo de falso rumor sobre a orientação 
sexual do cantor

Virginia Fonseca e Zé Felipe foram 
pais pela terceira vez em setembro de 
2024 com a chegada de José Leonardo

Virginia Fonseca e Zé Felipe são pais 
de Maria Flor, Maria Alice e José Leonar-
do

Virginia Fonseca abriu o jogo em re-
lação às “fake news” que envolvem sua 
vida pessoal, no “Sabadou com Virginia”, 
do SBT, exibido nesta semana (21). A 

atração foi gravada bem antes da influen-
cer entrar de licença maternidade para 
dar à luz José Leonardo, irmão de Maria 
Alice (3 anos) e Maria Flor (que completa 
2 anos no próximo mês) e que arrancou 
risadas da mãe por conta de pose inusi-
tada.

Na atração, o amigo e co-apresenta-
dor Lucas Guedez quis saber qual rumor 
mais lhe aborreceu e Virginia apontou 
aquele que envolveu sua primeira gravi-
dez e a orientação sexual de Zé Felipe , 
pai de seus três filhos. “Para me tirar do 
sério tem que ser mentira”.

“Lembro que uma fofoca que me ti-
rou do sério foi quando comecei meu re-
lacionamento com o Zé e estava grávida. 
Falaram que engravidei do Zé por causa 
de R$ 500 mil, que o Leonardo tinha me 
pagado para engravidar do Zé, porque o 
Zé era gay e precisava provar que ele era 
homem”, cravou a youtuber, que repetiu 
uma tradição ao deixar a maternidade 

com o filho bebê.
Zé Felipe se revoltou ao defender Vir-

ginia por suposta crítica de médico
No dia seguinte à alta hospitalar com 

José Leonardo, Virginia se viu em rumo-
res de que teria contratado dois médicos 
para cuidarem da cicatriz de sua cesárea 
no terceiro parto. Foi o suficiente para 
o irmão de José Guilherme e Pedro Leo-
nardo perder as estribeiras.

“Apareceu um doutor aí falando 
coisas que me chatearam. Doutor, é o 
seguinte, pega seu diploma, seu consul-
tório, jaleco, estetoscópio, radiografia, 
pós-graduação, dobra tudo bem dobra-
do e soca dentro do seu r*bo de uma fez. 
Filho de uma égua”, disparou o cantor, 
derrotado em ação na Justiça por ex-fun-
cionário.

Em outra polêmica, Zé Felipe já se 
mostrou contra a filha mais velha ir para 
a escola aos dois anos. O artista deixou 
de estudar na 7ª série do Ensino Funda-
mental.

Xuxa Meneghel escapou de ser vítima 
de um sequestro em 1991. Saiba como 
Marlene Mattos teve papel fundamental 
em salvar a artista

Xuxa Meneghel escapou de sequestro 
e de ficar no meio de tiroteio com ajuda 
crucial de Marlene Mattos

Xuxa e Letícia Spiller eram alvo de 
sequestro de dois irmãos: houve perse-
guição, troca de tiros e duas mortes nas 
proximidades da Globo

Tentativa de sequestro a Xuxa fez equi-
pe de segurança da apresentadora passar 
de duas para seis pessoas, fora outras seis 
em sua mansão

Diretora de Xuxa, Marlene Mattos te-
ria tido intuição e pedido para ela acessar 
o Teatro Fênix, da Globo, por outro aces-
so, escapando assim do tiroteio ocorrido 
praticamente na mesma hora

Xuxa costumava deixar a Globo na 
madrugada em dia de gravações

Xuxa Meneghel escapou de uma ten-
tativa de sequestro em agosto de 1991, 
um ano antes de encerrar o “Xou da 
Xuxa” (1986-1992), seu primeiro progra-
ma na Globo. Parte do episódio é retra-

tado por Letícia Spiller no documentário 
“Pra Sempre Paquitas” (veja aqui bastido-
res do lançamento da produção) e foi a 
atriz outro alvo de dois irmãos, um morto 
durante troca de tiros.

Na época, o susto da rainha dos bai-
xinhos gerou a possibilidade dela deixar 
o Brasil. Convém lembrar que nos anos 
1980 e 1990, os sequestros estavam em 
alta no país - o empresário Abílio Diniz 
(1936-2024) e a irmã de Silvio Santos 
(1930-2024) foram algumas das vítimas. 
Xuxa gravava um dia inteiro no Teatro 
Fênix, no Jardim Botânico, e só deixava a 
Globo no final da noite.

Equipe de segurança de Xuxa passou 
de oito para 12 pessoas

No dia 6 de agosto, a artista foi para 
casa só à 0h e a tentativa de sequestro 
ocorreu na manhã seguinte, outro dia de 
gravação. Segundo o “Jornal do Brasil”, a 
segurança da apresentadora seria reforça-
da e Marlene Mattos, empresária e direto-
ra de Xuxa à época mostrava preocupação 
com pessoas para ela suspeitas e que fica-
vam muito próximas à Globo.

“Mas a gente não consegue contratar 
seguranças de uma hora para outra”, disse 
Marlene, que em junho já havia triplicado 
o número de profissionais (de dois para 
seis) que acompanhavam Xuxa. Na casa 
dela, outros seis ficavam se revezando 
em trios. “Vamos tomar providências e, se 
for o caso, vamos tirar a Xuxa do Brasil”, 
completou a profissional, cujas atitudes 
polêmicas são expostas no documentário.

Como Marlene Mattos impediu peri-
go real a Xuxa?

O “JB” relatou ainda que Xuxa por 
pouco não correu o risco de ficar no meio 
do tiroteio ou até mesmo de ser raptada. 
“(Marlene) teve a intuição de pedir a Xuxa 
que entrasse no Teatro Fênix pela Rua Jar-
dim Botânico e não, como costuma fazer, 
pela Lineu de Paula Machado, onde ocor-
reu o tiroteio quase à mesma hora em que 
ela chegava”, diz a matéria.

Para a diretora-empresária, o fato de 
dois jovens estarem em um carro velho 
não iria despertar suspeitas. “Quero saber 
quem está por trás desses dois jovens”, 
acrescentou Marlene anos antes de desfa-
zer a parceria e ter seus comportamentos 
revelados pela própria Xuxa.
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ESPORTE E TECNOLOGIA

Minas Gerais amplia apoio ao esporte 
com novo edital do programa Bolsa Atleta 
e Bolsa Técnico

Deyverson segue sem marcar gols pelo 
Atlético-MG e principal razão é exposta

Jogador do América 
comemora convocação para 
Seleção Brasileira Sub-20

I Copa Montes Claros 
de Futsal pode ser 
acompanhada por app

O Governo de Minas divulga re-
sultado do edital do programa Bolsa 
Atleta e Bolsa Técnico que contem-
pla esportistas e treinadores com 
benefícios para o desenvolvimento 
de suas carreiras. Ao todo, mais de 
R$ 2 milhões vão ser investidos para 
apoiar atletas e técnicos que se des-
tacaram em competições estaduais, 
nacionais e internacionais, em mo-
dalidades olímpicas e paralímpicas.

No total, 203 pessoas foram se-
lecionadas, sendo 99 de modalida-
des olímpicas e 104 de modalidades 
paralímpicas. Os beneficiados vão 
receber o auxílio por um período de 
12 meses, e o primeiro pagamento 
está previsto para fevereiro de 2025. 
O resultado desse edital foi divulga-
do nessa quinta-feira (19/9).

Luciano Bezerra Dantas, conhe-
cido como Montanha, é paratleta de 
halterofilismo e foi um dos selecio-
nados pelo edital. “Esse programa 
é muito importante, porque é um 
benefício que auxilia a chegar no 
lugar mais alto do pódio. Ele é um 
suporte muito produtivo para nós, 
em questão de investimento na ali-
mentação, nas competições e no 
transporte”, conta Luciano Monta-

nha, campeão de etapas estaduais 
e classificado para o Campeonato 
Brasileiro de Halterofilismo, em de-
zembro.

“Eu sou muito grato por ser, 
mais uma vez, contemplado pelo 
programa Bolsa atleta, do Gover-
no de Minas!”, comemora Luciano 
Montanha.

Acesse aqui a lista completa de 
atletas e técnicos classificados e se-
lecionados.

APOIO AO ESPORTE

O programa Bolsa Atleta e Bolsa 
Técnico, da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social (Sedese), é 
uma iniciativa destinada a apoiar a 
continuidade e o desenvolvimento 
das carreiras de esportistas no es-
tado.

 “Com essa nova edição do pro-
grama, o Governo de Minas reafirma 
seu compromisso com o desenvol-
vimento do esporte, incentivando 
o desenvolvimento de talentos em 
diversas modalidades e garantindo 
o apoio necessário para que possam 
representar bem o nosso estado, al-
cançando bons resultados”, destaca 

Mais de 203 esportistas e técnicos foram selecionados; investimento supera R$ 2 milhões

Equipe de Minas Gerais passa longe de viver um ano tranquilo

a secretária de Estado de Desenvol-
vimento Social, Alê Portela.

BENEFÍCIO

O valor das bolsas varia con-
forme a modalidade e o nível de 

competição, indo de R$750,00 
para modalidades convencionais 
de nível estadual a R$5 mil para 
modalidades do nível olímpico e 
paralímpico.

Envio de documentos
Os atletas e técnicos seleciona-

dos serão notificados pela Sedese, 
via e-mail, e deverão encaminhar 
a documentação exigida pelo 
edital através do sistema de ins-
crição correspondente: Sistema 
modalidades olímpicas e Sistema 
modalidades paralímpicas. O pra-

zo para envio dos documentos é 
de até cinco dias úteis, contados 
a partir da notificação.

Após a análise dos documen-
tos, a Sedese vai publicar o resul-
tado definitivo do edital. (SEDE-
SE)

A fase classificatória da I Copa 
Montes Claros de Futsal está 
acontecendo com jogos com 
entrada gratuita no Ginásio Ana 
Lopes. A categoria masculina tem 
a participação de 16 equipes, en-
quanto são 8 times na categoria 
feminina.

A primeira rodada da fase clas-
sificatória da categoria masculina 
terminará na segunda-feira, 23, 
com a partida entre Boca Juniors 

e Vila Atlântida que terá início às 
19h50, no Ginásio Ana Lopes. 
Nesta fase, os times, que foram 
divididos em grupos de quatro, 
jogam três vezes e os dois primei-
ros de cada grupo se classificam 
para a fase das quartas de finais. 
No caso da categoria feminina, 
como o número de equipes é me-
nor, as oito equipes foram dividi-
das em duas chaves e as duas me-
lhores classificadas de cada chave 

se classificam para as semifinais.
A relação das equipes que es-

tão participando do torneio, o 
elenco de cada time, a tabela de 
jogos, a classificação e a artilha-
ria são algumas das informações 
que estão disponíveis em um 
aplicativo que pode ser acessado 
(sem necessidade de cadastro ou 
senha) ao clicar em um banner 
disponibilizado no site oficial da 
Prefeitura de Montes Claros.

Um dos times que mais de-
cepcionam até aqui na Série A do 
Brasileirão é o Atlético-MG. Afi-
nal, dono de um dos elencos mais 
caros do país, o Alvinegro passa 
longe de fazer uma campanha a 
altura.

Por mais que esteja vivo na 
semifinal da Copa do Brasil e nas 
quartas de final da Libertadores, 
os comandados de Gabriel Milito 
ainda não encontraram o jeito 
ideal de atuar.

Algo que reflete bem a dificul-
dade vivida pelo Galão da Massa 
é a situação do centroavante Dey-

verson, contratado junto ao Cuia-
bá ao longo dos últimos meses e 
que ainda não desencantou.

Até aqui, ele entrou sete vezes 
em campo pelo Atlético e não 
conseguiu anotar aquilo que mais 
sabe: gol. Dos sete jogos, quatro 
ele iniciou como titular, o que au-
menta o número de minutos.

VISÃO SOBRE O ATACANTE

Além de não ter participado 
de nenhum gol até aqui, sequer 
com uma assistência, o camisa 9 
já recebeu dois cartões amarelos. 

Segundo o comentarista Henri-
que Fernandes, do Grupo Globo, 
o problema do Galo é o coletivo:

“Acho que Deyverson está so-
frendo com o desajuste geral do 
ataque do Atlético. Se formos ava-
liar os últimos jogos, Hulk, Pau-
linho, Scarpa, todos eles tiveram 
queda de desempenho. O próprio 
Bernard, que chegou praticamen-
te com o Deyverson para ser o 
principal armador, também não 
está se encaixando”, disse.

Aproveitando o exemplo ci-
tado, é válido deixar claro que a 
comparação com Bernard é algo 

que chama atenção. Afinal, a cria 
do Galão vem recebendo inúme-
ras oportunidades e segue sem 
corresponder, talvez pela baixa 
concorrência no setor.

FUTURO DO GALO 
NA TEMPORADA

Por fim, mal na tabela do Bra-
sileirão e focando nas copas, o 
Atlético-MG vai precisar reverter a 
derrota de 1 a 0 sofrida diante do 
Fluminense, pelo mata-mata da 
Libertadores. O jogo de volta será 
na quarta-feira (25). (BolaVip)

Adyson é Seleção! O atacante do 
América foi convocado pelo técnico 
Ramon Menezes para um período 
de treinos da Seleção Brasileira na 
Granja Comary, em Teresópolis, no 
Rio de Janeiro. Em suas redes so-

ciais, o América compartilhou um 
vídeo de agradecimento do jogador. 
“Poucas palavras, mas um sorriso 
que não esconde a alegria”, disse o 
clube em legenda.

No vídeo, Adyson agradece ao 

clube pela estrutura e revela ter 
realizado um sonho. “Agradecer 
primeiramente a Deus por estar me 
dando essa oportunidade de ir para 
a Seleção Brasileira. Acho que é um 
momento muito importante na mi-

nha carreira.”
“Agradecer ao América pelo su-

porte no dia a dia. Acho que é o 
sonho de todo jogador pegar uma 
convocação. Estou muito feliz com 
o momento”, finalizou. (No Ataque)
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Montes Claros respira 
cultura e alegria em 
grande estilo

SAMBA PRIME
No último fim de semana, Montes 
Claros foi palco do vibrante evento 
"Samba Prime", que reuniu amantes 
do samba e da boa música em uma 
celebração contagiante. 
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